

## **Venta Ulzama**

La Venta Ulzama se fundó en 1890, cuando los abuelos de la actual propietaria, Felisa Goñi, se instalan en este punto estratégico del Puerto de Belate para ofrecer hospedaje a los viajeros así como atención a las caballerías y diligencias utilizados como medio de transporte en aquella época.

Ya en el siglo XX, el desarrollo de las comunicaciones con la construcción de la carretera y el tráfico de vehículos hizo que la explotación del negocio se orientara más hacia la restauración y al alojamiento en habitaciones, aunque los propietarios también instalaron una gasolinera. En 1968 se acomete una gran reforma en el edificio originario: se construyen 14 habitaciones con todas las comodidades y confort del momento, y se mejoran notablemente los comedores y las cocinas del restaurante; Venta Ulzama se convierte ya en un lugar reconocido.

La construcción en 1993 de los túneles que evitaban el tránsito por el puerto de Belate supuso para la familia propietaria de Venta Ulzama cierto grado de incertidumbre sobre el futuro del negocio, lo que les llevó a empezar otro proyecto de hostelería, esta vez en la localidad de Gorraiz. No obstante, con el paso del tiempo, se ha constatado que la clientela formada a lo largo de los años no sólo era de paso, y que su ubicación en la carretera del puerto de Belate no es un impedimento para la continuidad del negocio, que ahora ofrece los mismos servicios en un entorno más tranquilo y alejado del tráfico.

En su apuesta por seguir adelante con Venta Ulzama, recientemente se han acometido importantes reformas para el bienestar y disfrute de los clientes, y ya es la quinta generación de la familia la que se está incorporando al proyecto, mediante una cuidada formación en restauración pero siempre con el referente de las generaciones anteriores.